

EDITOR JUAN ANTONIO CORRETJER

TOMO III

APTDO. 283. GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 78

Del 24 de enero al 8 de febrero de 1967.

::#####::

::######::

LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA FELICITA AL COMITE CLANDESTINO DE CARACAS POR LA LIBERACION REVOLUCIONARIA DE LOS COMPAÑEROS POMPEYO MAR-

QUEZ, GARCIA PONCE Y PETKOFF, MIEMBROS DEL PARTIDO COMUNISTA DE VENEZUELA.

LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA EXPRESA SU CONDOLENCIA AL MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA DE VENEZUELA. Y A SU DIRIGENTE A CARGO DEL FRENTE GUERRILLERO "EZEQUIEL ZAMORA", EL COMPAÑERO AMERICO MARTIN, POR LA MUERTE EN COMBATE DE HUGO DANIEL CASTILLO. (COMANDANTE "BEJUMA") EN LAS MONTAÑAS DEL BACHILLER, AL BORDE DEL ESTADO GUARICO.

ATENCION! ATENCION! ATENCION!

EL COMPAÑERO ANTONIO RIVERA FIGUEROA. DE LA SECCION DE PONCE EN EL COMITE REGIONAL DEL SUR, SIGUE PENDIENTE DE JUICIO ACUSADO COMO INFRACTOR DE LA LEY IMPERIALISTA DE SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO.

EL COMPAÑERO "TOÑO" (COMO FRATERNALMENTE LO LLAMAMOS) ES UNO DE LOS DOS MIEMBROS DE LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA (EL OTRO ES GABRIEL MEZQUIDA) QUE HAN SIDO LOS DOS PRIMEROS MARXISTAS PUERTORRIQUEÑOS QUE, EN 26 AÑOS DE RESISTENCIA ACTIVA CONTRA EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO. SE ENFRENTAN A ESA LEY DE LA TIRANIA, LA RETAN, LA DE-SOBEDE CEN.

LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA DEFENDERA A SU MILITANTE ANTONIO RIVERA FIGUEROA, CON TODOS SUS RECURSOS, EN CORTE Y MAS ALLA DE LA SALA DE CORTE DE LA JUSTICIA IMPE-RIALISTA.

EN ESTOS MOMENTOS SE PROYECTAN ALGUNAS ACTIVIDADES PUBLICAS EN DEFENSA DEL COMPAÑERO "TOÑO"

el SOCIALISTA

PROXIMAMENTE APARECERA ESTE PERIODICO, EDITADO POR EL COMITE CENTRAL DE LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, A CARGO DEL COMITE PARA PROPAGANDA Y EDUCACION.

el SOCIALISTA SERA UN PEQUEÑO PERIODICO PARA TRABAJADORES. TRATARA DE SER EL VINCULO permanente de publicidad entre la LSP y la clase obrera.

HASTA AHORA NUESTRO CONTACTO ESCRITO CON LOS TRABAJADORES, CON LAS BARRIADAS POBRES y los arrabales, con las fábricas y los bateyes, ha sido hecho mediante hojas sueltas. El programa que el compañero Pedro Santana Ronda ha mantenido durante años a través de WKFE, en Yauco, y que es, reconocidamente el mejor programa radial del Sur y el unico programa radial independentista que se ha sostenido en el aire durante los pasados años, ha mantenido valerosamente abierto su micrófono al traspaso de una constante orientación para los trabajadores, Su influencia durante la huelga en los cañaverales de la Central Guánica y en los días en que se discutió el Convenio Colectivo, ha sido entusiasmadamente reconocida por los trabajadores. Su denuncia del envenenamiento de peces por el escape de petróleo y el peligro representado por los explosivos en la bahía de Guánica recibieron tanto de los trabajadores de las petroleras de Guayanilla y Peñuelas como del pueblo en general merecido reconocimiento.

Es necesario igualmente hacer un especial reconocimiento a los compañeros de la Secaión de Ponce y su participación en media docena de huelgas; ayudando a los trabajadores frente al cordón policíaco, repartiendo nuestras hojas sueltas y otra literatura marxista.

EN LA SESION DE ENERO EL COMITE CENTRAL ACORDO MANDATAR A LA COMISION DE PROPAGANDA Y EDUCACION, MEDIANTE EL ENCARGADO DE PROPAGANDA, COMPAÑERO GABRIEL MEZQUIDA, PARA ORGANIZAR LA PUBLICACION DE UN ORGANO PERMANENTE DE LA LSP. ASI APARECERA "el SOCIALISTA", CUYO DESARROLLO Y MEJORAMIENTO ES UN DEBER PRIMARIO Y DE TODA IMPORTANCIA A SER CUMPLIDO POR TODA NUESTRA MATRICULA.

NUESTRAS PUBLICACIONES TODAS TIENEN MUCHA IMPORTANCIA. NUESTRA REVISTA "PABELLON", ESTE "CORREO", Y HEMOS SIEMPRE PUESTO MUCHO EMPEÑO EN SOSTENERLAS. PERO AHORA, AL A-NADIR "el SOCIALISTA", ES A SU DESARROLLO Y MEJORAMIENTO QUE HEMOS DE ATENDER CONCENTRADAMENTE.

RECIBAN LOS COMPAÑEROS CON EL AMOR CON QUE SE RECIBE A UN GRAN CAMARADA, DANDOLE CADA QUIEN LO MEJOR QUE SE TENGA, COMO ES HABITO ENTRE NOSOTROS CUANDO A NUESTRA CASALLEGA UNO DE LOS NUESTROS.

NO OLVIDE. RECUERDE. ESPERELO CON INTERES Y ALEGRIA. PRONTO LO VISITARA el SOCIALISTA, lazo de lucha y cariño de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA con la clase obrera.

El mijor organizador es ren Deriodico - Lenen. I There's and

::#####::

::#####:: BLANCA CANALES, DIRIGENTE MAXIMA DEL FOCO INSURRECCIONAL JAYUYANO DE OCtubre, 1950, seguirá en prisión. Está presa desde el 31 de octubre de BLANCA aquel año.

SIGUE EN' A PRINCIPIOS DE DICIEMBRE PASADO UN NUTRIDO GRUPO DE DAMAS, ALGUNAS DE ELLAS IDENTIFICADAS CON ORGANIZACIONES INDEPENDENTISTAS PERO EN SU MA-PRISION YORIA AJENAS A TODA PREOCUPACION POLITICA, SE ORGANIZARON PARA GESTIONAR DEL GOBERNADOR COLONIAL EL INDULTO DE LA GRAN PUERTORRIQUEÑA.

FRACASARON. BLANCA SIGUE PRESA. LA CLEMENCIA DEL EJECUTIVO COLONIAL SE ESPERO EN VANO EL DIA DE NAVIDAD Y POSTERIORMENTE PARA AÑO NUEVO. EL COMITE DE DAmas, que acaba de informar públicamente su fracaso, recuenta las gestiones hechas.

CERO GOBERNADOR. ¡AQUI MANDO UN POLICIA EXTRANJERO!

Las gestiones para libertar a Blanca Canales contaron con la simpatía del gobernador colonial Sánchez Vilella, del Secretario de Justicia colonial, de muchisimos funcionarios del gobierno colonial. Respaldaron privadamente el indulto la Sra. Doña Conchita Dapena de Sánchez Vilella y Don Luis Sánchez Frasqueri, esposa y padre del gobernador colonial.

Pero el famoso "gobernador" es un CERO. Aquí manda un policía. ¡Un policía extranjero! El jefe del FBI en Puerto Rico recomendó que no se indultara a Blanca Canales. Y se acabó el proyecto de libertad para la patricia jayuyana.

LOS VOTOS VALEN CERO

Un simple telefonazo de un policía extranjero derrotó de un timbrazo el "poder" de los miles y miles de "votos" depositados por ese mar de atontados concurrentes a las urnas imperialistas que "eligieron" al ingeniero Sánchez Vilella "gobernador".

ES GOBERNACION DE RELAJO, COMO LA QUE LOS DUQUES AQUELLOS LE DIERON A SANCHO PANZA. MIENTRAS HAYA SANCHO PANZAS HABRA "GOBERNACIONES" DE RELAJO.

NO ESTA MAL!

Duele, claro está, a todo puertorriqueño de verguenza patriótica, que una Blanca Canales siga presa, porque (este es el caso ahora) un puertorriqueño que ha tenido la oportunidad de abrir la boca y decir ¡NO! a un policía extranjero, haya bajado la cabeza y susurrado a su oído un suave "si". Pero, PONGAMOS UNA COSA EN CLARO. TO-DO LO QUE TIENDA A DESACREDITAR LAS INSTITUCIONES COLONIALES ES PROVECHOSO PARA NUESTRO PUEBLO. QUE UN "GOBERNADOR" SEA HONRADO O PILLO, CASTO O MUSULMAN, ES CO-SA QUE AQUI NO CUENTA. LO QUE SI CUENTA ES QUE SE SEPA QUE ESAS "GOBERNACIONES", E-SAS "SENADURIAS", ESAS "REPRESENTACIONES A CAMARA", ESAS "SECRETARIAS" NADA VALEN. ¡NADA! ¡PORQUE SON ALQUILERES COLONIALES PARA SERVIR AL IMPERIALISMO!

ESTA CIRCULANDO EL LIBRO "LA SANGRE EN HUELGA, NOTAS SOBRE LA RESISTENCIA AL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO", PIDALO A ESTE QUINCENARIO. \$1.50 EJEMPLAR.

:::::::

DOS PENSAMIENTOS DE FIDEL:

:::::::

- I. MEJOR UN REVOLUCIONARIO RETIRADO QUE UN REVOLUCIONARIO CANSADO.
- II. EL REVOLUCIONARIO CREE EN EL HOMBRE, CREE EN EL SER HUMANO, Y SI NO SE CREE EN EL SER HUMANO NO SE ES REVOLUCIONARIO.

Y ESTE PENSAMIENTO DE HOSTOS:

HOMBRES PARA EL HOGAR SOBRAN. PARA LOS DEBERES FALTAN.

#####

RECORDATORIO: PLEBISCITO ---- S.M.O. ---- LUCHA DE CLASES ----

No tenemos que llamar la atención hacia cuál es nuestra posición frente al plebiscito como instrumento de lucha sobre el coloniaje. Ya hemos repetido cien veces, ya hemos señalado en mil ocasiones la naturaleza anexionista del plebiscito. Se sabe, pues, que nos oponemos a toda intervención plebiscitaria en nuestra lucha emancipadora. No hay para que decir que nos oponemos totalmente a la celebración de ese plebiscito que ahora ordenó el State Department, a través de la llamada Comisión de Status, al gobierno colonial. En orden está enfrentarle, no la fuerza dispersa de la oposición independentista, sino la columna maciza de nuestra fuerza unificada. Ni un solo sector independentista fuera de la columna. Ni un solo independentista por la libre.

Al mismo tiempo, no permitamos que el planteamiento plebiscitario del imperialismo aparte por un momento nuestros ojos de otras tareas patrióticas de primerísima magnitud. El combate contra el servicio militar obligatorio, por ejemplo. En ese terreno se nos teme. Y se nos teme porque nuestra actividad anticonscripción gana fuerza al llevarse a cabo en un ambiente de creciente antipatía popular contra el servicio militar obligatorio.

Y ahí está, para que le salgamos al paso con creciente energía, la dominación del movimiento obrero puertorriqueño por los social-imperialistas del sindicalismo yanki. Aparejado con los monopolios del petróleo y los minerales, vienen los imperialistas del sindicalismo yanki a entregarles, amansada como masa bovina, a nuestra clase obrera. ¡Y ésa es la clase de la independencia, la clase del futuro; la clase que invalidará toda acción imperialista en Puerto Rico, cuando la guíe hacia la independencia y el socialismo, el patriotismo que ideológicamente se expresa en el marxismo-leninismo!

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

van Artonio Torretjes